

# *Aumentan casos de malaria en las Américas*

---



Washington, 5 feb (RHC) El número de casos de malaria aumentó en varios países de las Américas en 2016 y 2017, tras casi una década de descenso sostenido, destaca una actualización epidemiológica de la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

Según el informe en 2016 notificaron incremento Colombia, Ecuador, El Salvador, Haití, Honduras, Nicaragua, Panamá y Venezuela, mientras el año pasado lo hicieron Brasil, Ecuador, México, Nicaragua y Venezuela.

La actualización de la OPS también llama la atención sobre países que aunque están libres de malaria o presentan muy pocos casos, han reportado transmisión autóctona de la enfermedad el pasado año.

Entre estas naciones, añade el escrito, Cuba y Costa Rica notificaron varios en la etapa y Honduras registró algunos casos en un área donde no se habían informado recientemente.

De igual manera, se hace referencia a naciones como Ecuador y México, donde la transmisión se redujo significativamente en los últimos años, pero tuvieron un aumento de afectados en 2017.

La existencia de condiciones de vulnerabilidad y pobreza en poblaciones que habitan áreas con presencia del vector y transmisión de la enfermedad, explican el ascenso, señala el texto de la oficina

regional para las Américas de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Asimismo, añade, el predominio de actividades laborales y económicas que aumentan el riesgo de exposición a los vectores (minería, extracción de productos naturales, agricultura), así como la ocupación no planificada del espacio.

A propósito de esa realidad, la OPS insta a los países a fortalecer las acciones de vigilancia y control de la enfermedad, en especial las medidas relacionadas con la detección temprana de casos, el diagnóstico oportuno y el inicio inmediato del tratamiento.

En tal sentido, sugiere -para controlar la transmisión- la necesidad de reducir las demoras entre el inicio de los síntomas y el tratamiento del caso, así como emprender acciones oportunas de investigación y respuesta.

También, aconseja colocar el diagnóstico y tratamiento completo con antimaláricos más cerca a las comunidades en riesgo, realizar intervenciones complementarias de control de vectores, e insta a la garantizar la calidad del diagnóstico parasitológico y evitar el desabastecimiento de medicamentos.

con informacion de prensa latina

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/154393-aumentan-casos-de-malaria-en-las-americanas>



**Radio Habana Cuba**